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Встреча прошла в мест-
ном гайд-парке — сквере им. 
Героев Краснодона. Ранее 
встречу планировалось провести 
в сквере им. М.Расковой, но на-
кануне областное правительство 
исключило этот сквер из списка 
саратовских гайд-парков, что 
вынудило организаторов встречи 
с депутатами-коммунистами из-
менить место проведения мероп-
риятия и оперативно уведомить 
об этом горожан.

Встречу открыл Николай 
Бондаренко. Он заявил, что 
власть, стремясь сорвать встречу, 
провела задержание его сторон-
ников, помогавших в организа-
ции схода граждан. Аналогичные 
действия с целью запугать оппо-
зицию прошли в Москве и Санкт-
Петербурге. Дошло до того, что 
горком КПРФ в Санкт-Петербурге 
оказался в окружении сотруд-
ников полиции. «Ночью и утром 
арестовывали наших активистов. 
Приезжали к тем, кто организо-
вывал эту встречу, расклеивал 
листовки. Сейчас многие сидят 
за решеткой. Власть паничес-
ки боится собственного народа, 
которого в очередной раз обма-
нули на выборах. Сегодняшняя 
встреча проходит легально, с 
соблюдением всех правовых и 
санитарных норм», — сообщил 
депутат-коммунист.

Прошедшую с 17 по 19 
сентября спецоперацию по 
захвату власти выборами 
назвать нельзя, и к демокра-
тическим процессам она ни-
какого отношения не имеет. 
Первый день начался с массово-

го голосования бюджетников и 
работников предприятий, кото-
рых «загнали» на избирательные 
участки для подконтрольного 
«волеизъявления». Затем вакха-
налия беззакония продолжилась 
массовыми нарушениями при 
опечатывании сейф-пакетов.

Повсеместное пренебрежение 
руководством УИК и ТИК соблю-
дения закона о выборах, их на-
глость и беспринципность свели 
процесс голосования к манипу-
лированию реальными итогами 
волеизъявления граждан.

Далее Николай Бондарен-
ко передал микрофон Алек-

сандру Анидалову, который 
заявил, что выборы в Саратовс-
кой области проходили с грубей-
шими нарушениями закона, а их 
результаты не отражают реаль-
ного волеизъявления граждан. 
Наряду с использованием адми-
нистративного ресурса в течение 
всей предвыборной кампании, 
снятия с выборов неугодных 
кандидатов, в том числе Павла 
Николаевича Грудинина, грубей-
шие фальсификации в дни голо-
сования не позволяют признать 
результаты выборов.

Трехдневная система голосо-
вания, принуждение к голосо-
ванию не по месту проживания, 
массовые фальсификации при 
надомном голосовании по всей 
стране, абсолютно бесконтроль-
ное электронное голосование в 
Москве и ряде регионов стали 
инструментом незаконного удер-

жания власти «Единой Россией».
Все эти махинации проис-

ходили под руководством ис-
полнительной власти и под 
прикрытием силовых органов 
и судов. И когда даже эти дейс-
твия не дали результатов, в 
ход пошли задержания акти-
вистов КПРФ, удаления членов 
комиссий, откровенные вбросы  
и переписывания протоколов.

«Единая Россия» проиг-
рала, но посредством фаль-
сификаций удержала власть, 
тем самым совершив госу-
дарственный переворот. Впер-
вые партия власти проиграла не 
отдельные голоса, она проиграла 
полностью. Если бы голоса изби-
рателей считали честно, сегодня 
бы их уже не было!» — заявил 
депутат-коммунист.

Продолжил тему выборов 
Александр Нараевский, ко-
торый сказал, что все мы стали 
очевидцами циничной кражи 
голосов избирателей посредс-
твом использования абсолютно 
«грязной» и непрозрачной сис-
темы проведения выборов. В 
ходе трёхдневного голосования 
наблюдателями и представите-
лями КПРФ были зафиксированы 
множественные нарушения. Все 
попытки призвать власть соблю-

дать «правила игры», направляя 
в ЦИК РФ и ИКСО многочислен-
ные жалобы,  были тщетны, т.к. 
структуры, призванные следить 
за соблюдением закона на выбо-
рах, были лишь ширмой для пра-

вового беспредела.
Обнаглевшая власть, почувс-

твовав безнаказанность любого 
своего произвола, сразу же пос-
ле выборов намерена значитель-

но увеличить налоговые поборы, 
максимально ограничить граж-
данские свободы, продолжить 
порочную систему «дистанта» 
в отношении подрастающего  
поколения.

«Что остается для народа в 
этой ситуации узурпации власти 
ПЖВ? Против прессинга власти 
необходимо начать серию мас-

совых акций протеста. Для это-
го активистам КПРФ необхо-
димы поддержка и помощь 
каждого гражданина, нерав-
нодушного к судьбе страны. 
Вступайте в КПРФ!» — призвали 

горожан депутаты-коммунисты.
Итогом встречи стала еди-

нодушно поддержанная ре-
золюция мероприятия, где 
содержатся требования:

1. Мы не признаем результа-
тов выборов, требуем их отмены 
и проведения новых выборов.

2. Требуем отменить много-
дневное голосование и электрон-
ную форму голосования.

3. Провести независимое рас-
следование всех фактов наруше-
ния в период выборов и наказать 
виновных.

4. Отправить в отставку губер-
натора области Радаева, вице-
губернатора Пивоварова, мэра 
Саратова Исаева и всех глав му-
ниципальных районов, допустив-
ших и замешанных в фактичес-
ком срыве честных выборов.

5. Отправить в отставку глав 
УВД по Саратовской области и 
прокуратуры региона и города, 
допустивших грубейшее наруше-
ние закона и фактический захват 
власти.

6. Отправить в отставку руко-
водителей УИК, ТИК, избиратель-
ных комиссий города, области и 
Центральной избирательной ко-
миссии, допустивших фальсифи-
кации на выборах.

Гарант Конституции дол-
жен обеспечить выполнение 
требований граждан.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Итоги выборов в Государственную Думу восьмого созыва  
и в органы местного самоуправления (МСУ)  

по Саратовской области 
Депутатские мандаты получили:
ГОСДУМА — Алимова О.Н., первый секретарь обкома КПРФ;
В ОРГАНЫ МСУ избраны 19 депутатов:
Саратов (городская дума) — Ализиев Аскар;
Александрово-Гайский район (Совет депутатов) — Арикенов 

А.К. ;
Балашовский район (Собрание депутатов) — Мякишев А.И., 

Кондратьева Т.В.; Совет Малосеменовского МО — Гусынский 
А.В., Совет Хоперского МО — Непеин О.Н.;

Марксовский район (Собрание депутатов) —  Чернова К.Ю.;
Петровский район (Совет депутатов) —  Степура Л.В., Соков-

нин Ю.С., Колесникова Л.О.;
Питерский район (Совет Мироновского МО) — Булатов Г.У.;
Пугачевский район (городской Совет) — Лубкова О.В., Алек-

сеев А.В.;
Ровенский район  — Рамазанов К.К. (городской Совет), Тю-

калин А.Ф. (Совет Привольненского МО), Климова Т.В. (Совет 
Кривоярского МО), Щенников И.М. (Совет Первомайского МО), 
Ермеков И.Ш. (Совет Тарлыковского МО); 

ЗАТО Шиханы (городской Совет) —  Марьин М.Ю.

Е.В. БАРЦЕВА,  
зав. орготделом  

Саратовского обкома КПРФ

Дорогие друзья!

Я хотел бы поблагодарить 
всех, кто 19 сентября при-
шел на выборы, кто прого-
лосовал за меня, поддержал 
нашу партию — КПРФ, кто 
поверил в нас. Я  хотел поб-
лагодарить и сказать: мы  
с вами победители!

Да,  в этот раз власть сумела 
украсть наши голоса, но даже те, 
кто в первый день войны поги-
бали в Брестской крепости, уже 
были победителями в итоге.

Поэтому мы победили!
Я видел реальное голосование 

и первые результаты, которые 
были признаны на тех участках, 
где не было фальсификации, 
— там мы везде выигрывали,  
полностью выигрывали в ряде 
городов, районов Саратовской 
области. 

Власть попыталась нас сломать 
в очередной раз, хотя сделать 
это было гораздо сложнее, чем 
в прежние времена.  Отдельное 
спасибо я бы хотел сказать тем, 
кто в течение трех дней бился на 
избирательных участках, будучи  
членами комиссий,  наблюдате-
лями, доверенными лицами, кого 
хватали, арестовывали, выдворя-
ли с участков, над кем буквально 
издевались, смеялись в глаза, 
боялись, но продолжали сме-
яться… Кого потом лихорадочно 
просили уйти, подкупали... Вы 
всё это выдержали. 

Всем огромное спасибо! 
Обращаюсь к тем людям, 

кого в первые дни буквально 

пригоняли на участки голосо-
вать, я видел их глаза. Запом-
ните, пожалуйста, те ощущения, 
которые у вас были, когда вас 
туда гнали. Не простите этой 
власти то насилие, которое она 
над вами совершила.

И отдельно говорю тем, кто 
фальсифицировал эти выбо-
ры, тем, кто видел и не рас-
сказал об этом, не сделал за-
явление. У этого преступления 
нет срока давности! Власть на-
родная обязательно придет, и это 
обязательно всплывет — пофа-
мильно. И если ваша совесть не 
станет вам укором и  упреком за 
ваших детей, за ваше будущее, 
то вам этого не простит народ!

Александр АНИДАЛОВ,  
секретарь Саратовского  

обкома КПРФ, первый  
секретарь городского комитета 
партии, руководитель фракции 

КПРФ в областной думе

Выборы прошли, вернее 
даты 17—19 сентября ушли в 
прошлое. И вот уже готовят-
ся заседания в парламентах 
Государственной Думы и ре-
гионов, в Советах областных 
центров. 

Казалось бы, избиратели долж-
ны ликовать от значимости и воз-
можности высказать свою точку 
зрения на происходящее в стране. 
Да, тайно и за занавеской, порой 
пугаясь своей пятиминутной сме-
лости. Но ликования нет, кроме 

как у председателей УИК и ТИК, 
которых пока не посадили.

Страна людей без улыбок и ра-
достных событий, страна страхов 
и фобий, которые культивирует 
и насаждает власть, страна без 
будущего. Бюджетники трясутся, 
но идут на бойню. Нацгвардия и 
полицаи хватают смельчаков, в 
душе завидуя их независимости 
и не понимая, почему коммунис-
ты — хрупкие девочки и безу-
сые парнишки — такие смелые, 
а они, такие огромные дядь-

ки, больше похожие на моль,  
не могут их сломить.

Ничего не напоминает? Как 
будто смотришь фильм ужасов. 
Хочется закрыть глаза, уши и 
рот, из которого уже не вырыва-
ются звуки. Ощущение: то ли ка-
ток по тебе проехал, то ли удар 
молнии пронзил насквозь, то ли 
ожидание казни в газовой каме-
ре или на виселице...

Это моё состояние опусто-
шенности от результатов во-
леизъявления. Когда власть, 

ошалевшая от безнаказанности, 
вырывает последний кусок у голо-
дного, отключает тепло у замерза-
ющего, отнимает ребенка у мате-
ри, потому что она не может его 
одеть и обуть, — какую победу 
они празднуют? Банда городс-
ких чиновников уничтожает город 
вместе с жителями и отчитывается 
о своей победе над разумом? Кого 
победили? Твари бездушные...

Ольга АЛИМОВА,  
первый секретарь  

Саратовского обкома КПРФ, 
депутат Госдумы

Подводя итоги, я убежден, 
что это катастрофа. На сегод-
няшний момент нельзя под-
даваться унынию, панике и 
тому, что ничего невозмож-
но изменить. Власть только и 
ждёт, что мы с вами опустим 
руки.

Никакого радикализма и неза-
конных действий не должно быть, 
потому что власти будет пода-
рена возможность сажать нас за 
решетку. Таких, как вы, сегодня 
очень немного, и мы не можем 
силы растрачивать понапрасну.

Мы должны показать «Еди-
ной России», что за них мы не 
голосовали и никто не голосо-
вал. Это нужно сделать в ле-
гальной законной форме.

В противном случае за эти  
5 лет нас ждет катастрофа. Соци-
альная, демографическая, поли-
тическая, экономическая. Власть 
будет использовать своё господс-
тво, чтобы продолжать делать со 
страной то, что делала последние 
20 лет.

Моё мнение после проигры-
ша — ни о каком опускании рук 
речи быть не может:  я уверен, 
что победил на выборах. Я за 
эти месяцы видел огромное коли-
чество людей, которые выража-
ли мне поддержку. Борьба будет 
продолжена, и единственное, что 
я испытываю после этих фальси-
фикаций, что это меня ещё боль-
ше разозлило и мотивировало. 

По большому счёту, можно 
сказать, что никакого особо 
удивительного и неожиданно-
го результата не получилось. 
Расклад сил несколько изменил-
ся, но у партии «Единая Россия» 
вновь образовалось большинс-
тво и при принятии законопро-

ектов будет достаточно одного  
их большинства.

Что касается оппозиции, то 
даже при достижении всеми ос-
тальными партиями компромисса 
по тем или иным решениям и сло-
жив их мандаты вместе, проти-
вопоставить партии власти будет 
особо нечего — 118 против 324. 
А как мы знаем, разногласий в 
«Единой России» не бывает.

Если говорить о последстви-
ях работы предыдущего созыва 
Госдумы и критике «Единой Рос-
сии», то есть некоторые измене-
ния по сравнению с прошлыми 
выборами. В 2016 году «ЕР» на-
брала 343 мандата, а в 2021 году 
на 19 меньше. Следующая круп-
ная партия — это КПРФ, у неё 
мандатов стало больше на 15. А 
вот ЛДПР потеряла 18 мест. Но, 
по большому счёту, это не особо 
влияет на ситуацию. Возможно, 
в долгосрочной перспективе в 
России появится другая полити-
ческая сила помимо «Единой Рос-
сии», но, похоже, что на это могут 
уйти годы.

Результаты выбоРов не пРизнаем
В Саратове прошла встреча депутатов-коммунистов с избирателями

25 сентября в Саратове прошла встреча депутатов 
фракции КПРФ в областной думе с избирателями, где 
обсуждались итоги прошедших 19 сентября выборов в 
Госдуму и Саратовскую гордуму. В ней приняли учас-
тие руководитель фракции КПРФ, первый секретарь 
горкома КПРФ Александр Анидалов, депутаты Николай 
Бондаренко и Александр Нараевский.

ОФИЦИАЛЬНО

в будущем мы  
обязательно победим!

ни о каком опускании рук 
речи быть не может
Депутат облдумы Николай Бондаренко  
на ютуб-канале «Голос оппозиции»  
прокомментировал итоги выборов в Госдуму 

Какую победу они празднуют?
реплика

29 сентября на первое после каникул и выборов в Госдуму заседание саратовского законодательного собрания депутаты 
пришли с транспарантом «КПРФ не признает итоги «выборов». Транспарант разместили на трибунах фракции.
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Каждый раз, когда писал о выборах в Госдуму вось-
мого созыва, от себя добавлял, что это самые важные 
выборы в новейшей истории страны. Так и вышло. Для 
того, чтобы коротко описать итоги, понадобился бы  
всего один абзац. Но…

25 сентября в Москве на 
Пушкинской площади про-
шла встреча с избирателями 
депутатов фракции КПРФ в 
Госдуме и кандидатов в де-
путаты Госдумы восьмого 
созыва от КПРФ по итогам 
прошедших выборов против 
творимого властью безза-
кония. Это была одна из са-
мых многочисленных встреч  
за последнее время. 

Власть столицы и её право-
охранительные структуры, па-
нически опасаясь народного 
возмущения действиями фальси-
фикаторов на выборах в Госду-
му, перед началом акции пред-
приняли попытку устрашения 
общества.

За несколько дней до встречи 
депутатов с избирателями были 
задержаны многие кандидаты в 
депутаты Государственной Думы 
и Московской городской думы, 
активисты МГК КПРФ и сторон-
ники левого движения. Среди 
них — секретарь МГК КПРФ Н.Ю. 
Волков, первый секретарь Мос-
ковского городского комитета 
ЛКСМ РФ Д.А. Багина, депутат 
Московской городской думы Е.Ю. 
Янчук и др. Задержания продол-
жались и 25 сентября — несколь-
ко активистов «взяли» по пути 
на место проведения меропри-
ятия. Блокирование правоохра-
нителями помещения МГК КПРФ, 

выхода из Московской городской 
думы, многочисленные заявле-
ния органов государственной 
власти о якобы «незаконной» 
акции, стягивание полицейских 
автозаков, угроза блокировки 
сайта ЦК КПРФ — всё это явно 
представляло собой психо-
логическое воздействие на 
народ с целью сломить его 
волю к выступлению про-

тив произвола. По замыслу 
правящего режима, москвичи 
и гости столицы должны были, 
испугавшись, остаться дома.  
Но не тут-то было!

На Пушкинской площади соб-
ралось значительное количество 
людей, пришедших на встречу с 
депутатами, чтобы выразить про-
тест против попрания закона и 
справедливости, против диктату-
ры криминальной компрадорской 
буржуазии, против окончатель-
ного уничтожения народовлас-
тия, против фальсификации вы-
боров и против электронного 
голосования.

Во время мероприятия со-
трудники правоохранительных 
органов постоянно через звуко-
усиливающую установку гром-
ко заявляли о необходимости 
недопущения скопления и т.д. 
Увидев, что подобные меры не 
воздействуют на народ, они 
включили музыку. Исполнялись 
советские патриотические пес-
ни с целью заглушить ораторов. 
Однако, несмотря на сопротивле-
ние власти, встреча с депутатами  
всё же состоялась.

В акции приняли участие 
депутаты Государственной 
Думы: заместитель Председате-
ля Центрального Комитета КПРФ 
В.И. Кашин, председатель Об-
щероссийской общественной 
организации «Дети войны» Н.В. 

Арефьев, первый секретарь 
Московского городского комите-
та КПРФ В.Ф. Рашкин, секре-
тарь МГК КПРФ Д.А. Парфенов, 
депутат Государственной Думы 
А.В. Куринный, секретарь ЦК 
КПРФ С.П. Обухов, руководи-
тель Всероссийского женского 
союза «Надежда России» Н.А. 
Останина, руководитель Всерос-
сийского движения в поддержку 

армии, оборонной промышлен-
ности и военной науки генерал-
лейтенант В.И. Соболев, депу-
тат Московской городской думы 
Л.А. Зюганов.

На встречу с избирателя-
ми также пришли секретарь ЦК 
КПРФ С.Э. Аниховский, предсе-
датель Центрального совета РУСО 
И.И. Никитчук, секретарь МГК 
КПРФ В.В. Обуховский, канди-
дат в депутаты Государственной 
Думы на выборах 2021 года М.С. 
Лобанов, представитель «Ле-
вого фронта» А.Г. Селезнёв. 
На акции присутствовали пред-
ставители других политических  
течений.  

Открыл и вёл встречу 
депутат Государственной 

Думы, секретарь Московско-
го городского комитета КПРФ 
Д.А. Парфенов. Перед собрав-
шимися также выступили В.И. 
Кашин, В.Ф. Рашкин, Н.В. Арефь-
ев, Н.А. Останина, С.П. Обухов, 
В.И. Соболев, А.В. Куринный.

Ораторы дали резко кри-
тическую оценку действиям 
правящих кругов, препятс-
твующих свободному воле-

изъявлению народа, наглым 
образом сфальсифицировав-
ших выборы и укравших по-
беду у левопатриотической 
оппозиции. В наибольшей сте-
пени выступающие были возму-
щены грабительской политикой 
капиталистического режима, 
системой электронного голосова-
ния как способом кражи голосов 
у недовольных. Они ставили 
вопрос о категорическом и 
незамедлительном отказе от 
цифровых способов проведе-
ния выборов, настаивали на 
проведении повторного го-
лосования в столице. Только 
таким путём удастся нормализо-
вать обстановку, снять удавку с 
шеи россиян. Недаром собрав-
шиеся выражали дружную 
солидарность с речами вы-
ступающих. Они скандирова-
ли: «Отменяй!», «Выборы не 
признаём!» и т.д.

По окончании мероприятия 
Денис Парфенов зачитал за-
явление участников встречи 
с депутатами, поддержанное  
собравшимися.

Однако это был отнюдь не 
конец. Очень было похоже на 
попытку задержания руково-
дителя столичных коммунистов 
Валерия Рашкина, несмотря 
на наличие у него депутатского 
статуса. Тем не менее, народ, за-
подозрив неладное, моментально 
возмутился и сплотился вокруг 
первого секретаря МГК КПРФ. 
В итоге «правоохранители» от-
ступили. А в дальнейшем около 
тридцати человек под флагами 
СССР направились по Тверской 
улице, скандируя антирежимные 
лозунги.  Борьба непременно 
будет продолжена!

Пресс-служба МГК КПРФ

О выборе жителей Иркут-
ской, Магаданской областей, 
Республики Саха-Якутия рас-
сказывает Сергей Георгиевич 
ЛЕВЧЕНКО, руководитель Ир-
кутского обкома КПРФ, экс-гу-
бернатор Иркутской области. 

КПРФ по Иркутской области 
набирает больше, чем в среднем 
по России. В регионе за КПРФ 
голосовали 27% избирателей, 
в том числе в городе Иркутске 
— 30%, что почти в полтора раза 
больше, чем в среднем по стране.  
У «Единой России» — 35%. 

Наш кандидат Михаил Щапов 
побеждает в одномандатном ок-
руге. По другим округам наши то-
варищи набрали более 20%, что 
выше, чем в среднем по стране. 
Они не обошли «единороссов», 
но получили высокий уровень 
поддержки избирателей. Это Ах-
мадулин Андрей Борисович, он 
шел по Ангарскому округу и на-
брал больше 23%. У Кондрашова 
Виктора Ивановича, Шелеховский 
округ, — свыше 22%, у Андреева 
Андрея Анатольевича — более 
24% по Братскому округу. 

В наш партийный округ 
входят ещё Якутия и Магадан-
ская область. Всего 285 884 
якутян, иркутян и магаданцев 
голосовали за КПРФ.

Якутия вообще решитель-

но высказалась за социализм, 
в ней КПРФ обошла «Единую 
Россию», получив 35% подде-
ржки избирателей, у «едино-
россов» — всего 32%. Теперь 
они негодуют, кричат, требуют 
пересчета, но не спешат делать  
объективные выводы.

По Магаданской области ре-
зультат голосования получил-
ся, как в среднем по России, 
но в отличие от предыдущих 
лет численность доверяющих 
КПРФ выросла в 2 раза —  
свыше 8000 человек.

Народ стал глубже понимать 
происходящее, смелее отстаи-
вать свои интересы. Нам прямо 
говорят, что надеются на КПРФ.

Если в первые два выборных 
дня — пятницу и субботу — людей 
заставляли идти голосовать, то в 
воскресенье, 19 сентября, народ 
массово пошел на избирательные 
участки целыми семьями, с со-
седями, с друзьями. Сегодня по-
лучаем отзывы. Избиратели нам 
пишут, что голосуют за КПРФ, что 
видят всю несправедливость, ко-
торая творится вокруг, и то, как 
КПРФ борется за интересы про-
стого человека, поэтому верят в 
коммунистов.

У нас ещё проходили местные 
выборы. Наш кандидат Качин 
Александр Сергеевич победил 

на выборах в заксобра-
ние области. Теперь во 
фракции в Иркутском 
областном парламен-
те на одного человека 
больше, чем у «Еди-
ной России».

С Качиным вообще 
очень интересная ис-
тория получилась. Его 
дважды пытались снять с 
выборов через суд. Пер-
вый раз представители «Граж-
данской платформы» направили 
иск, что КПРФ Качина выдвинула 
неправильно. Либералы выпячи-
вали себя, как крупных специа-
листов по выдвижениям. Но суд 
отклонил их иск. А во второй раз 
Качина сняли-таки с выборов. 
Придрались за то, что он в одном 
из своих агитационных роликов 
использовал «Марсельезу». Об-
винили Александра Сергеевича 
в том, что он использовал фран-
цузский гимн без согласования с 
автором мелодии, который умер 
225 лет назад. Наши адвокаты 
уточняли в суде: вы хотите, что-
бы мы провели спиритический 
сеанс? На что не получили вра-
зумительного ответа. Суд дейс-
твовал под давлением местной 
власти, забыв хоть немножечко 
поразмыслить, разумно ли пос-
тупает. Своими абсурдными при-
дирками судьи сделали неплохой 
пиар нашему кандидату.

Мы готовы были идти в Вер-

ховный суд и обнародовать на 
всю страну, что коммуниста сни-
мают с выборов за «Марсельезу». 
Но промежуточная инстанция — 
Апелляционный суд в Новосибир-
ске — остановил нелепицу.

Вот такой у нас уникальный 
человек Качин, не зря его бо-
ялись. Как только его восста-
новили в списке кандидатов  
в заксобрание, он легко, с боль-
шим отрывом победил «едино-
росса», местного начальника.  

Да я в целом уверен: были 
бы выборы честными, мы бы по-
бедили, не сомневаюсь в этом. 
По-моему, люди наши в итоге 
сознательно выбирают КПРФ, по-
тому что они не хотят капитализ-
ма. Восточная Сибирь столько 
глотнула лиха при капиталис-
тах, что полностью отвергает 
их власть. Сибиряки выбира-
ют социализм. 
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Коммунисты Якутии 
впервые за последние 
30 лет добились победы 
на выборах депутатов 
Государственной Думы 
и по партийному спис-
ку, и одномандатному 
округу, отправив «еди-
нороссов» на обочину. 
Из 14 партий КПРФ за-
няла первое место, на-
брав 118 611 голосов 
— это 35,15%. 

«Ребята, это же РЕ-ВО-
ЛЮ-ЦИЯ в отдельно взя-
том регионе — то, чего мы 
ждали долгие годы! Сей-
час все «единороссы» рес-
публики побегут с тонуще-
го корабля», — написал в 
WhatsApp руководитель 
рабочей группы КПРФ по 
формированию участко-
вых избирательных комис-
сий в Якутске Анатолий 
Товаров.

Явка избирателей по 
республике составила 
47,33%. Обработано 100% 
протоколов. Из 85 регио-
нов за КПРФ больше все-
го голосов отдали: Чурап-
чинский район —  48,15 %,  
Таттинский — 41,11%, 
Амгинский — 40,91%, 
Кобяйский — 35,15%, 
 Усть-Алданский —  40,91%,  
Нюрбинский район 

— 38,83%, Якутск — 
38,59%.

У якутских «едино-
россов», наверное, са-
мый худший показатель  
в стране.

По Якутскому одноман-
датному избирательному 
округу № 24, оставив по-
зади восемь соперников, 
убедительную победу 
одержал секретарь Якут-
ского рескома КПРФ Петр 
Аммосов (69 159 чело-
век, или 21,61%). 

На следующий день пос-
ле выборов первый секре-
тарь Якутского рескома 
КПРФ Виктор Губарев 
обратился к жителям рес-
публики, использовавшим 
своё конституционное пра-
во на участие в выборах, 
со словами большой бла-
годарности за поддержку 
КПРФ, сказав: «Народ по-
чувствовал, что может 
влиять на изменение си-
туации по управлению  
государством».

Галина МОХНАЧЕВСКАЯ, 
г. Якутск 
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Итоги «трёх букв»

ЛЮДИ НЕ хОТЯТ КАПИТАЛИЗМА

акции КПРФ

Отменяй! Выборы не признаём!

КПРФ в регионах

Думские выборы в 
Республике Марий Эл 
завершились чистой 
победой КПРФ и пол-
ным провалом «Единой 
России». И по одноман-
датному округу, и по 
партспискам победили 
коммунисты, а респуб-
ликанские «единорос-
сы» впервые не будут 
представлены в рос-
сийском парламенте.

По итогам выборов в 
Республике Марий Эл 
партсписок КПРФ занял 
первое место, получив 
36,3%, это лучший ре-
зультат в России. 

Первый секретарь 
Марийского рескома 
КПРФ Иван Иванович 
КАЗАНКОВ прокоммен-
тировал такое значи-
мое событие:

— Вдвойне приятна по-
беда Коммунистической 
партии Российской Феде-
рации над «Единой Росси-
ей» в Республике Марий 
Эл. Мы, коммунисты, дол-
го и упорно шли к этой 
цели. Да, были у нас годы 
поражений, преследова-
ний за коммунистические 
убеждения, сфальсифи-
цированные уголовные и 
административные дела 

против партийных акти-
вистов. Последний при-
мер: перед началом трех-
дневного голосования 
арестовали на 10 суток 
первого секретаря Мари-
Турекского райкома пар-
тии Валерия Ешметова за 
то, что он поймал работ-
ников администрации, за-
нимавшихся незаконной 
агитацией. Эти выборы 
были как никогда гряз-
ные. Республиканские 
власти поняли, что «еди-
норосс» не сможет у нас 
выиграть, и выдвинули 
против нас руководителя 
сельхозпредприятия по 
разведению коз. В него 
закачивали деньги, рас-
кручивали его по телеви-
дению и в газетах. Этого 
показалось мало. «Сурай-
кинцы» нашли в соседней 
республике моего полно-
го тёзку — тоже Ивана 
Ивановича Казанкова — и 
выставили против моего 
сына по одномандатному 
округу. За неделю до го-
лосования в прямом теле-
эфире и во всех газетах 
глава республики Евсти-
феев открыто призывал 
не голосовать за Сергея 
Казанкова. Но всё это не 
помогло. Мы победили!

Бесспорную чистую 
победу на выборах по 
одномандатному окру-
гу одержал действую-
щий депутат от КПРФ 
Сергей Казанков. И 
это несмотря на инфор-
мационную войну, раз-
вязанную против него, 
тотальную поддержку 
кандидата-«самомедве-
женца» и регистрацию от 
партии-спойлера «Комму-
нисты России» кандида-
та-однофамильца.

Сергей Иванович 
Казанков получил 
большинство голосов 
избирателей во всех 
городах и в двенадцати 
из четырнадцати райо-
нов Республики Марий 
Эл. Итоговый результат 
— 50,4% голосов — один 
из лучших по стране сре-
ди кандидатов-комму-
нистов, избиравшихся по 
одномандатным округам. 
Это свидетельствует о 
высокой оценке, кото-
рую избиратели дали де-
путатской работе Сергея  
Казанкова. 

Пресс-служба  
Марийского  

рескома КПРФ

МАРИй ЭЛ: ЧИСТАЯ ПОБЕДА КПРФ! КРАСНЫй ПОЯС

Когда-то давным-давно вои-
ны Эпира (древнегреческое го-
сударство) воевал с такими же 
древними римлянами. Эпирское 
войско, возглавляемое Пирром и 
состоящее из профессиональных 
и очень опытных воинов, в тече-
ние двух дней атаковало римлян. 
В итоге победило, но потери по-
бедителей оказались настолько 
катастрофическими, что, узнав 
их масштаб, Пирр сказал: «Если 
мы одержим ещё одну победу 
над римлянами, то оконча-
тельно погибнем».

Прогнозировать крах автори-
тарного режима — дело крайне 
неблагодарное. Это может слу-
читься завтра, а может оказаться, 
что и нынешние первоклассники 
ещё поживут при нём. Но одно 
известно точно: та «победа», 
которой так бахвалилась власть, 
— это «Пиррова победа» (побе-
да, купленная слишком дорогой 
ценой). И дело даже не в том, 
что Коммунистическая партия 
Российской Федерации смогла 
показать свой лучший резуль-
тат в XXI веке. Дело в том, что 
власть знает и осознаёт размер 
тех усилий, которые пришлось ей 
приложить, чтобы получить тре-
буемый результат. 

В разговорах с нашими на-
блюдателями и членами изби-
рательных комиссий разного 
уровня постоянно звучал один 
и тот же рефрен: «На этот раз 
они применили всё, что толь-
ко возможно». Имеется в виду 
всё, что только возможно для 
«корректировки» результатов. 
Если раньше требуемый резуль-
тат власть достигала с помощью 
одного-двух инструментов, то 
нынешние «трёхдневные единые 
дни голосования» потребовали 
полного их набора — мобилиза-
ция бюджетников приняла какие-
то фантасмагорические  размеры, 
цифры надомного голосования 
впрямую говорили о какой-то 
неведомой болезни, поразившей 
страну и мешающей избирателям 
выйти из дома. Вбросы, «карусе-
ли», фокусы с подсчётами. Это 
было сверхусилие режима по 
сохранению самого себя.

Сохранили, а что дальше? Мы 
на этих выборах, кроме всего 
вышеперечисленного, видели 
и другую сторону. Мы видели 
результаты с округов, где КПРФ 
одерживала победу за победой. 
Мы видели выигрыш кандидата в 
депутаты Саратовской городской 
думы Владимира Новикова, и 
только воинская часть помогла 
«спасти кандидата-«едросса» 
от поражения. Видели точно та-
кой же выигрыш Виталия Вых-
ристова, а потом «магическую» 
смену цифр голосов в итоговом 
протоколе. Видели председателя 
УИК, смотревшую в точку и ни на 
что не реагирующую, видели ко-
миссию, в слезах умоляющую на-
блюдателей от КПРФ «простить» 
им их «ошибки» и позволить 
«подвести итоги». 

Видели «красный» Маркс, в 
котором КПРФ победила на всех 
участках, а Ольга Алимова все-
го на одном не выиграла. Видели 
«поражение» Николая Бонда-
ренко, когда вдруг с «дальних 
хуторов» его округа повалили 
протоколы с чуть ли не стоп-
роцентной явкой и стопроцент-
ным голосованием за кандида-
та от «ЕР». Да, чёрт подери, мы 
видели пару УИК, на которых 
Александр Анидалов выиграл  
у спикера Госдумы... 

Прошедшие выборы стали 
референдумом доверия тому 
курсу, который проводит се-
годня режим. И повторюсь, не-
смотря на официально озвучен-
ные результаты, которые вроде 
бы говорят о победе режима, они 
знают настоящие цифры своей 
поддержки. Как знают и о том, 
что лозунг «Единая Россия», 
мы тебя не выбирали!» — это 
на самом деле правда. По ито-
гам ЕДГ выяснилось, что толь-
ко 15 регионов в стране смогли 
прибавить проценты «Единой 
России». Причём средний рост 
у этой группы составил 5 пунк-
тов (разница %% за «ЕР» отно-
сительно выборов 2016 года). В 
лидерах — Республика Ингуше-
тия — 12,77 пункта роста, на пос-
леднем месте Брянская область с 
разницей, не видимой в микро-
скоп, — 0,41. И только 6 регио-
нов смогли показать рост %%  
за «ЕР» выше 5 пунктов.

А вот регионов, в которых 
поддержка «ЕР» снизилась, 
стало значительно больше. 
Лидером снижения процентов за 
«Единую Россию» стали (внезап-
но!!!) регионы Южного Федераль-
ного округа — в среднем  показав 
снижение минус 15,73 пункта. 
Локомотивом этого снижения ста-
ла Республика Калмыкия — там 
поддержка «ЕР» снизилась более 
чем на треть — 31,09 пункта. В 13 
регионах число избирателей, под-
держивающих «ЕР», снизилось  
на 10 пунктов.

Так что, главным итогом вы-
боров стала ситуация, когда 
Компартия стала единствен-
ной альтернативой режиму. 
Стоит ли после этого удив-
ляться масштабу репрессий, 
которым подверглась КПРФ?!

В этом номере мы рассказали 
вам о тех мероприятиях, которые 

провели коммунисты в Москве и 
Саратове. Но вот что происходи-
ло до этого: порядка 100 человек 
были задержаны в Москве за не-
сколько дней до самого меропри-
ятия. Были арестованы коорди-
наторы «Левого фронта» Сергей 
Удальцов и Леонид Развозжаев. 

Давайте я вам просто процити-
рую, что писали в те дни «крас-
ные» телеграм-каналы:

— Начались задержания ком-
мунистов, активистов и журна-
листов перед встречей избира-
телей с депутатами Госдумы от 
КПРФ на Пушкинской площади в 
Москве 25 сентября. Всем задер-
жанным оформляют ст. 20.2 ч.5 
КоАП РФ — участие в несанкцио-
нированном митинге, за который 
полиция принимает законную 
встречу избирателей с депутата-
ми Госдумы от КПРФ 20 сентяб-
ря. Задержаны: заведующий 
протестным отделом МГК КПРФ 
Павел Иванов; оператор «Рашкин 
LIVE» Дмитрий Рюмин; кандидат 
в депутаты Госдумы от КПРФ Сер-
гей Курганский; депутат райо-
на Печатники Сергей Власов; 
сторонница «СоцФемАльтерна-
тивы», незарегистрированная 
кандидат в Госдуму Ксения Без-
денежных; участники акции 20 
сентября Марк Франгулян, Алек-
сандр Богомолов и Артём Боб-
риков; корреспондент издания 
SOTA Артём Кригер; журналист 
«Радио Свобода» Артём Радыгин; 
доверенное лицо кандидата в де-
путаты Госдумы от КПРФ Михаи-
ла Лобанова — Иван Шматин (к 
самому Лобанову также заходили 
полицейские); член УИК № 2037 
с правом совещательного голоса 
(от Анастасии Удальцовой) Ангел 
Павлов; активист левой органи-
зации «Марксистская тенденция» 
Олег Булаев; кандидат в депута-
ты Госдумы от КПРФ, член совета 
«Левого Фронта» Андрей Селез-
нёв; активист района Свиблово, 
член КПРФ Вадим Киктев; жур-
налист Федор Худокормов; жур-
налист YouTube канала «Другое 
мнение» Иван Егоров; кандидаты 
в депутаты Госдумы от КПРФ Ми-
хаил Таранцов, Виталий Петров 
и Игорь Суханов; депутат райо-
на Останкино Сергей Цукасов; 
кандидат в депутаты Госдумы от 
«Яблока» Марина Литвинович.

Кого-то караулят до сих пор 
у дома, кому-то уже выписа-
ли 20.2 ч.5 КоАП РФ, кому-
то выписывают в данный мо-
мент. Список, надо полагать,  
будет пополняться.

Кандидат в депутаты Госдумы 
от КПРФ по 202-му округу Мос-
квы Игорь Суханов доставлен в 
ОВД Тропарево-Никулино.

У метро «Первомайская» за-
держали кандидата в депутаты 
Госдумы от КПРФ, депутата Мос-
гордумы Елену Янчук за участие 
во встрече с депутатом Рашкиным 
на Пушкинской 20 сентября.

Облавы продолжаются. Задер-
жали и силой доставили в ОВД 
«Текстильщики» муниципаль-
ного депутата от КПРФ Елену  
Славинскую.

У дверей квартиры Никиты 
Иноземцева, доверенного лица 
Михаила Лобанова, стоят три 
сотрудника уголовного розыс-
ка и участковый. Собираются  
пилить дверь.

Оперативники центра «Э» 
оцепили выходы из Мосгордумы 
и караулят депутатов от КПРФ  
и их помощников.

Полиция задержала Вита-
лия Петрова, шедшего в Моск-
ве в Госдуму от КПРФ по 203-му  
округу.

Полиция пришла к Нико-
лаю Волкову — экс-кандидату в 
Госдуму от КПРФ по 209-му окру-
гу, а также к членам его штаба.

Что касается дня сегодняш-
него. На момент сдачи колонки 
в печать в осадном положении в 
помещении Московского город-
ского комитета КПРФ находился 
глава протестного отдела партии 
Павел Иванов. В понедельник 
была попытка задержать в мет-
ро избранного депутата Госдумы, 
члена Президиума и секретаря 
ЦК КПРФ Сергея Обухова. 

Во вторник полиция забло-
кировала приёмную зампреда 
партии, первого вице-спикера 
Госдумы Ивана Мельникова, в 
которой находились подготов-
ленные юристами иски по отмене 
результатов дистанционно-элек-
тронного голосования в Москве. 
Во вторник же полиция пришла 
за юристом, зампредом Конт-
рольно-ревизионной комиссии 
МГК КПРФ, советником по право-
вым, экспертно-аналитическим и 
законотворческим вопросам МГК 
КПРФ Мухамедом Биджевым.

Эта масштабная операция 
силовиков и есть настоящий 
итог выборов. Да, страшный! 
Да, это новая реальность, ког-
да полиция может прийти к 
тебе только лишь из-за одной 
партийной принадлежности. 
Но, как сказал Сергей Обу-
хов в интервью Константину 
Сёмину: «То, что происходит 
сегодня — это точечные реп-
рессии. Такая возможность у 
режима есть. Но всем намор-
дник не наденешь. Наша пар-
тия закаляется!».

Денис БУЛАНОВ
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Недавно обнародованные 
результаты выборов депута-
тов Госдумы оказались самым 
настоящим потрясением как 
для избирателей, голосовав-
ших «за кого угодно, только 
не за «Единую Россию», так 
и для российских и иностран-
ных аналитиков, предрекав-
ших не более 30% голосов 
для партии власти.

Нововведенное электронное 
голосование, полностью перевер-
нувшее ход выборов, например, в 
Москве, стало удобным инструмен-
том для безнаказанных фальси-
фикаций. Административный ре-
сурс, уже давно ставший «гвоздем 
программы» на любых выборах и 
разве что не закрепленный в за-
конодательстве как «обязательно 
используемый», в этом году был 
реализован в виде бесконечных 
легионов бюджетников и силови-
ков, массово привозимых автобу-
сами на избирательные участки.

Именно эти выборы окон-
чательно расставили всё на 
свои места. Избирательные 
участки, на которых не было на-
блюдателей от КПРФ, при под-
счете голосов демонстрировали 
отрыв кандидата партии власти 
от коммуниста в 15, а то и в 20 
раз. На некоторых участках ком-
мунистам без всяких угрызений 
совести нарисовали жалкие 30—
50 голосов. Коммунистам, пот-
ратившим бесчисленное коли-
чество времени на агитацию, на 
встречи с избирателями, на ре-
шение насущных проблем облас-
ти, на проведение депутатских 
приемов и просто на общение с 
народом. В то же время канди-
даты от «главного предпочтения 
избирателей», как выразился Д. 
Песков, «Единой России, получи-
ли нарисованные сотни и тысячи 
голосов. Поддержка населением 
(или, скорее, членами комиссий) 
«главного предпочтения избира-
телей» была настолько велика, 
что некоторые пачки по 50—100 
бюллетеней, чудом оказывавши-

еся в руках у продажных пред-
седателей УИК, с первого раза 
не влезали в урну для голосова-
ния — приходилось прибегать к 
крайним мерам в виде отключе-
ния камер и выпроваживания с 
участка какого-нибудь мешаю-
щего наблюдателя-коммуниста.

Но если «надоедливый ком-
мунист», по какой-то причине 
желающий восстановления ка-
кой-то там неизвестной «спра-
ведливости», всё-таки не дает 
нормально вбросить и нарисовать 
красивый результат провластно-
му выдвиженцу, тут же составят 
на него жалобу и подадут заяв-
ление в суд. Именно это и сде-
лали члены саратовской УИК  
№ 130 со Степаном Садов-
никовым, кандидатом в го-
родскую думу от КПРФ, 
который пресек попытку  
фальсификации.

Вся эта картина напомина-
ет своеобразный «пир во время 
чумы»: с одной стороны, нища-
ющий с каждым годом народ, 
перетерпевший множество пот-
рясений и последствий политики 
«неэффективных управленцев» 
из властных структур, с другой 
стороны, господа из высших эше-
лонов «ЕР», нервно и боязно за-
являющие о своей победе в штабе 
партии. Здесь вам и мэр Москвы 
Собянин, через каждое слово 
рекламирующий новое электрон-
ное голосование, созданное для 
незаметных и абсолютно безна-
казанных фальсификаций (каким 
образом его вообще можно про-
контролировать?). И уполномо-
ченная по правам ребенка Анна 
Кузнецова, которая, запинаясь, 
как всегда развела демагогию о 
социальных программах «Единой 
России». И главврач Денис Про-
ценко, что-то заявляющий о под-
держке населением партии влас-
ти. Складывается впечатление, 
что все эти персонажи, тянущие 
за собой огромную ношу гре-
хов, из последних сил пытаются 
найти одобрение своих действий 

хотя бы в лице стоящих напротив 
проплаченных студентов, актив-
но машущих флажками «Единой 
России». Цирк, не иначе.

Для продажных председате-
лей участковых комиссий и вы-
шестоящие органы не авторитет. 
Отказать в законном требовании 
ознакомиться с документаци-
ей участка — обычное дело для 

опытного председателя, уже 
знающего, что ему ничего за 
это не будет. Бывали и случаи, 
когда комиссия, не краснея, «за-
пирала» в одном из кабинетов 
фальсификатора, чтобы тот, не 
дай Бог, не получил наказания 
за свои действия. В то же вре-
мя на наблюдателей от Комму-
нистической партии, которые на 
участках фактически в одиночку 
героически противостояли мате-
рым «единоросским» председа-
телям и их помощникам, всегда 
обрушивалось как психологичес-
кое, так и физическое насилие. 
Но всё это только закаляет ряды 
коммунистов.

Страшно за то, что будет даль-
ше. Планирует ли «Единая Рос-
сия» из последних сил держать-
ся за власть, в срочном порядке 
увозя за рубеж всё, что можно? 
Будут ли и дальше приниматься 
законы, гарантирующие безопас-
ность власти от народа? Станет 
ли и дальше реализовываться 
принцип «разделяй и властвуй», 
или народ сплотится в борьбе 
под знаменами коммунистов? 
Так или иначе, прошлогодние 
трехдневные пляски с пеньками 
дали хорошую почву для массо-
вых фальсификаций на выборах 
в Госдуму. Государство, обеспе-
чив себе прекрасную законода-
тельную базу, теперь не боится 
ничего… Или почти ничего?

Отставание партии власти 
от намеченных показателей 
составляет 15—17%. По сооб-
щениям в социальных сетях, 
президент крайне недоволен 
результатами. Ответственным 
за выборы дали понять, что 
их ожидает другая работа. 
И это при всех ухищрениях 
«ЕдРа», при всех возможнос-
тях административного ресур-
са, с использованием некон-
тролируемого электронного 
голосования и со «своими» 
избирательными комиссия-
ми. И что было бы без всего 
этого?

Пауль БРАНДЛЕРГ

Завершились выборы в Го-
сударственную Думу. В Са-
ратове, помимо этого, здесь 
избирались ещё и городс-
кие депутаты, а на избира-
тельных участках творился  
полный беспредел!

По одному из округов балло-
тировался кандидат в депутаты 
от КПРФ Владимир Новиков. 
Он побеждает на всех участках, 
кроме одного, на котором голосу-
ют военнослужащие. Причём, все 
подряд: и «срочники», и «конт-
рактники». Голосуют за город-
ских депутатов, хотя воинская 
часть находится в Энгельсе — в 
сотнях километрах от города. И 
что примечательно, именно на 
этом участке с перевесом в 
тысячу голосов побеждает 
«единоросс», в результате В. 
Новиков, одержавший победу 
на всех остальных 11 участ-
ках, якобы проигрывает.

Следующая интересная 
ситуация произошла с дру-
гим нашим кандидатом — Ви-
талием Выхристовым.  Он с 
большим количеством голосов 
побеждает на половине учас-
тков, и только на одном вдруг 
проигрывает с перевесом 500 
голосов против 7! А на другом 
участке даже с этим перевесом 
нам хватит голосов, если мы до-
кажем явную фальсификацию. 
Изначально кандидат от КПРФ на 
44 голоса опережал конкурента, 
занимавшего второе место, но в 
сводной таблице оказались сов-
сем другие данные. Там поменя-
ли фамилии кандидатов Никиты 
Григоревского (ЛДПР), набрав-
шего 331 голос, и Игоря Тюрина 
(«ЕР»), набравшего 77 голосов, 
тем самым «сделав» победу пра-
вящей партии. Проверять данные 
и разобраться в ситуации члены 
комиссии упорно отказывались.

По итогам трёхдневной 

борьбы за честность были 
получены данные о победе 
КПРФ по избирательному ок-
ругу № 34, но при составлении 
окончательных списков для го-
родской комиссии доверенное 
лицо В. Выхристова выявил факт 
занесения в итоговый табель не-
достоверных данных, по которым 
побеждал кандидат от ЛДПР. На 
одной из УИК  были подменены 
два значения количества голо-
сов. Председатель городской 
комиссии утверждает, что 
такие отличия чисел получи-
лись просто по причине того, 
что всё заносилось в элект-
ронную систему, которая счи-
тала результат сама, ссыла-
лась на техническую ошибку. 

Если вскрыть сейф-пакеты и 
произвести пересчёт, то будет 
ясно, что Выхристов побеждает. 
И если эти цифры внести в про-
токол, то даже вышеупомянутый 
участок с пятьюстами голосами 
за наших оппонентов им не по-
могает. Но комиссия вместо 
того, чтобы достойно принять 
поражение правящей партии 
и занести данные в протокол, 
просто отменяет результаты 
выборов по данному участ-
ку, и опять тот участок, где на 
500 голосов больше за «ЕР», 
перевешивает голоса остав-
шихся 10 участков.

Для восстановления справед-
ливости были вызваны предста-
вители  следственного комитета, 
прокуратуры, полиции с про-
сьбой разобраться в причинах 
фальсификации, но результатов 
это не дало. Дальнейшие разби-
рательства вышли на новый уро-
вень и последовали обращения  
в суды.

Александр АНИДАЛОВ,  
первый секретарь  

Саратовского горкома КПРФ

Первый секретарь РК КПРФ 
В. Шахновский провёл оди-
ночный пикет против фальси-
фикации выборов.

Они же предлагают играть в 
игру «верю-не верю». Мы не 
верим! В своё время мошенник 
и аферист Виктор Люстиг дважды 
продал Эйфелеву башню и обма-
нул самого Аль Капоне. Ему тоже 
поверили. Нам же нужны же-
лезные доказательства. Выборы 
— это, прежде всего, доверие. 

Докажите нам, что электронные 
голосование — это не крупней-
шая афера нашего времени.

Они сколько угодно могут 
сверять полученные через ДЭГ 
голоса, но это всё технические 
вопросы, которые не имеют ни-
какого отношения к сути дела, и 
не имеют никакого отношения к 
выборам как таковым, которые 
должны оставаться волеизъяв-
лением народа, а не становиться 
хлебом программистов, которые 
работают на власть. По сути, ДИТ 
мэрии заменил собой избирком. 
А это незаконно!

Фактически общественный 
штаб пытается своими действи-
ями спустить недовольство в 

песок. Департамент информа-
ционных технологий Москвы 
доказывает нам, что ничего 
не произошло. Изначально за-
планировано, что в 20 часов от 
контроля за ДЭГ отключили на-
блюдателей. И, по их мнению, 
всё нормально, когда с 21 часа 
крахнулась система и до утра не 
подавала признаков жизни до 
тех пор, когда, наконец, вывеси-
ли результаты, которые должны 

были подсчитать мгновенно. Вся 
ситуация с подсчетом результа-
тов ДЭГ равноценна тому, когда 
с обычного участка (такое про-
изошло у меня в Москве на окру-
ге в районе Гольяново) незакон-
но удалили членов УИК в момент 
подсчета голосов, после чего нам 
предложили провести пересчет. 

А зачем, если уже всё понятно, 
без наблюдения накидали что 
угодно? Так и при электронном 
голосовании. В 20 часов унесли 
ящики в чёрную комнату, делали 
до утра с голосами что хотели, 
а потом предлагают нам всё это 
пересчитывать…

Бесконечно они могут убаю-
кивать народ, но наши юристы, 
эксперты, политтехнологи ука-
зывают на то, что электронное 
голосование — это конец вы-
борам. Мы не признаем итоги 
электронного голосования, как 
минимум в столице, пишем жа-
лобы, представители  КПРФ в 
комиссиях подготовили особые 
мнения, а Московский горком 

подаёт иск по результатам элект-
ронного голосования.

Мы будем отстаивать и в 
новой Думе демократические 
принципы и будем протесто-
вать против попытки унич-
тожить институт выборов пу-
тем узаконивания аферы под 
названием «дистанционное 
электронное голосование».

kprf-saratov.ru

Не прошло и двух дней пос-
ле выборов, как в Саратовской 
областной думе на заседании 
рабочей группы комитета по 
госстроительству и местному 
самоуправлению рассмотре-
ли законопроект о санкциях 
в отношении депутатов, нару-
шающих антикоррупционное 
законодательство. 

Документ в думу внес проку-
рор Саратовской области Сергей 
Филипенко, представил в думе  
старший помощник про-
курора Саратовской об-
ласти Иван Гусев. Те-
перь за коррупционные 
нарушения членов ре-
гионального парламента 
предложено лишать пол-
номочий. 

Депутат от КПРФ Ни-
колай Бондаренко 
заявил, что проект раз-
работан для того, чтобы 
убрать из думы его и 
других оппозиционных 
политиков в связи с их 
блогерской деятельнос-
тью, которая, кстати, не 
запрещена законом.

По словам И. Гусева, 
законопроект предус-
матривает наказание 
для тех депутатов, кто 
неверно отражает све-
дения о своих доходах. Согласно 
законопроекту, если депутат на-
рушит антикоррупционное зако-
нодательство, к нему могут при-
нять следующие санкции:

— предупреждение;
— освобождение от должнос-

ти в Саратовской областной думе 
без прекращения полномочий 
депутата с лишением права за-
нимать должности в думе  (на-
пример, должность главы коми-
тета. — Ред.);

— запрет занимать должности 
в областной думе до прекраще-
ния срока полномочий;

— досрочное прекращение де-
путатских полномочий.

Решение о том, какую санкцию 
применять, будут принимать чле-
ны регламентной комиссии обл-
думы. После их решение долж-
ны рассмотреть на заседании  
областной думы.

«Иван Анатольевич, жестко. 
Прошел всего один день после 
выборов. Мы говорили, что пос-
ле победы «Единой России» нас 
в покое не оставят, но что это 
будет сделано в течение одного 
дня... Я видел, как эта инициа-

тива начиналась, но что сейчас 
это делается руками прокура-
туры, — это сильно. То, что вы 
прописываете в законе — запрет 
для меня быть депутатом, — это 
сильно», — обратился к пред-
ставителю надзорного органа  
Николай Бондаренко.

Он также предположил, что 
к провластным депутатам в слу-
чае подобных «нарушений» бу-
дет применена самая мягкая 
санкция — предупреждение, а 
лишение мандата, несомненно,  
ждет коммунистов. 

«Это удар по всем депутатам 
от оппозиции, которые занима-
ются блогерской деятельностью, 

но она не запрещена законом, 
— отметил Бондаренко. — Я не 
единожды доказывал на вашей 
комиссии по доходам, что это 
не является гонораром. Гоно-
рар — это денежное вознаграж-
дение, выплачиваемое автору 
литературного, музыкального, 
научного произведения, изобре-
тения, а также его наследникам 
за публикацию и использование 
его произведений, это работа по 
договору авторского заказа… В 

моем случае — это отчисления за 
рекламу». 

В своем «Дневнике депу-
тата» Николай Бондаренко 
обратился к подписчикам и 
коллегам из областной думы: 
«Спасибо господину Гладкову, 
который в принципе не постес-
нялся сказать, что это будет лю-
бимый закон Бондаренко, поэ-
тому, не будем лукавить, это не 
первая попытка, даже не 10-я. 
Данный закон продуман очень 
дальновидно: они  дали возмож-
ность предупреждений, то есть 
не сразу лишать всех, а выносить 
предупреждение. Как в этом 
случае комиссия будет прини-

мать решение — кого лишить, 
а кого предупредить, где 
здесь коррупция, наверное, 
фактор какой-то есть, может 
быть, есть возможность дав-
ления на оппозицию через 
эти полярные оценки?»

На реплику депутата С. Ку-
рихина, что в законопроекте 
прямо прочитывается, под кого 
он  разработан, Николай Бон-
даренко отреагировал как про-
фессиональный политик: «Это 
не против меня делается закон. 
Власть уловила очень четкую 
объективную реальность в 

России сегодня — на-
рождается новый 
тренд оппозиционных 
депутатов от КПРФ по 
всей стране, которых 
не пускают на телеви-
дение, и единственная 
для них возможность 
донести свою позицию 
до избирателей — это 
интернет. И так получи-
лось, что интернет дает 
ресурсы, которых нам в 
условиях оппозиции ка-
тегорически не хватает. 
Именно по этой объек-
тивной реальности сей-
час бьет власть. На моем 
примере она эти лекала 
нарисовала, теперь их 
применят по всей стране. 
Эта инициатива феде-
ральная и движет этой 

инициативой трусость власти.  
Потому что больше власть ничего 
не может противопоставить оппо-
зиции. И самое печальное во 
всем этом то, что власть дейс-
твует руками прокуроров. По-
литизированность прокуратуры, 
которая должна быть объективно 
независимым органом, — это ре-
альность. Но данная инициа-
тива не пройдет. Мы всё про-
анализируем, подготовимся, 
примем все меры, чтобы вам 
не удалось лишить мандата 
ни меня, ни других депутатов 
от КПРФ».

Инна ШИТОВА

В Саратове изменили спи-
сок гайд-парков, где горожа-
не могут собираться и публич-
но выражать общественное 
мнение без уведомления ад-
министрации города. Соот-
ветствующее постановление, 
подписанное председателем 
регионального правитель-
ства Романом Бусаргиным  
23 сентября, опубликова-
но на портале правовой ин-
формации.

12 сентября в Саратов приез-
жал экс-кандидат в президенты 
РФ Павел Грудинин. Он провел 
встречу с саратовцами в Заводс-
ком районе в сквере им. Марины 
Расковой, которому региональ-
ное правительство в своё время 
присвоило статус «гайд-парка», 
то есть проведение там публич-
ных мероприятий численностью 
до 100 человек не требует уве-
домления администрации Сара-
това. Встреча имела широкий 

резонанс и вызвала огромный 
интерес у саратовцев. Видимо, 
и у региональной, и городской 
власти эта встреча встала попе-
рек горла. Не давало спокойно 
почивать местной власти и то, 
что гайд-парк — сквер имени Ма-
рины Расковой — это «террито-
рия» спикера Госдумы, а на ней 
произошло такое политическое 
событие. Как всегда, вовремя не 
додумали.

Согласно подписанному до-
кументу, сегодня в област-
ном центре остается также во-
семь гайд-парков. Однако из 
списка убрали сквер имени 
Марины Расковой, и чтобы 
не вызывать никаких подоз-
рений, парк имени Гагарина 
в Комсомольском поселке (в 
настоящее время реконструкция 
парка — это тоже проект спикера 
Госдумы). 

Вместо них в перечень попа-
ли сквер имени М.И. Калини-

на (на пр.Энтузиастов, 60-в) и 
сквер имени Ломоносова (по 
ул. Ломоносова между улицами 
Прокатной и Загороднева).

Статус мест «для коллектив-
ного обсуждения общественно 
значимых вопросов и выраже-
ния общественных настроений, а 
также для массового присутствия 
граждан для публичного выра-
жения общественного мнения по 
поводу актуальных проблем пре-
имущественно общественно-по-
литического характера» в Сара-
тове теперь имеют: в Ленинском 
районе — сквер им. Благодаро-
ва, сквер им. Ломоносова и сквер 
Победы, в Волжском районе  
— сквер Героев Краснодона и 
парк Свободы, в Заводском 
районе — сквер им. Калинина, в 
Октябрьском районе — сквер 
Грибова, в Кировском районе 
— Бульвар Мюфке.

С. ХАРЛАМОВА 

аналитикапреступление и…  
отсутствие наказания 
Как избирком провернул самую масштабную авантюру

Гайд–парки в Саратове изменили ОЗИНКИ

Электронное 
голосование — 
крупнейшая 
внутриполитическая
афера

итоги и выводы

Как в Саратове 
делают выборы

Секретарь ЦК КПРФ, доктор политических наук Сер-
гей Обухов в социальных сетях рассказал про своё 
выступление на штабе по общественному наблю-
дению за выборами в Москве, высказался на тему о 
возможной попытке пересчёта ДЭГ. При этом Сергей 
Обухов заметил, что его никто пока не убедил, что 
дистанционное электронное голосование (ДЭГ) — это 
не крупнейшая афера нашего времени.

в облдуме

«устранение» бондаренко



В городе Струга (Север-
ная Македония) завершил-
ся 36-й шахматный турнир 
— Кубок Европы среди клуб-
ных команд. Россию на нём 
представляли две коман-
ды — «КПРФ» и «Медный  
всадник».

В 2019 году при поддержке 
Геннадия Андреевича Зюга-
нова была создана мужская 
шахматная команда «КПРФ», 
которую возглавил междуна-
родный гроссмейстер Игорь 
Ягупов. И первое же выступле-
ние на чемпионате России в Сочи 
принесло нашей команде серьёз-
ный успех — второе место в вы-
сшей лиге и путёвку в премьер-
лигу. В мае 2021 года в Сочи на 
командном чемпионате России в 
напряжённой борьбе клуб «КПРФ» 
занял четвёртое место, что позво-
лило ему войти в число участни-
ков Кубка Европы. Он состоялся с 
18 по 24 сентября в городе Струга 
(Северная Македония).

Борьба изначально обещала 
быть напряжённой. Ведь в соста-
ве норвежского клуба «Offerspill» 
был заявлен действующий чем-

пион мира по шахматам Магнус 
Карлсен. Давним соперником 
«КПРФ» был и петербургский 
«Медный всадник» — действу-
ющий чемпион России (2021) и 
обладатель кубка Европы в 2019 
году (в 2020 году кубок Европы 
не проводился). Также одной 
из сильнейших команд изна-
чально считался македонский  
«Алкалоид».

В первых трёх турах наши 
«красные гроссмейстеры» одер-
жали серию убедительных по-
бед над командами «Gambit 
Bonnevoie» (Люксембург), 
«Stocholms SS» (Швеция) и 
«Team XtraCon» (Дания). Вместе 
с клубом из северной столицы 
«КПРФ» оказалась фаворитом 
чемпионата, но уступила питер-
цам в четвёртом туре. Потерпев 

ещё одно поражение в пятом от 
команды «Skakfelag Selfoss» (Ис-
ландия), в последних шестом и 
седьмом турах, «красные» одер-
жали победы соответственно над 
клубами «Maribor Poligram» (Сло-
вения) и «Offerspill» (Норвегия).

— Наша команда заняла до-
вольно высокое четвёртое место 
среди 38 сильнейших клубов Ев-
ропы, набрав 10 матчевых очков, 
и это хороший результат, это ус-
пех, — убеждён первый замес-
титель Председателя ЦК КПРФ 
Юрий Афонин. — В составе 
команды играют Алексей Дре-
ев, Сергей Рублевский, Евгений 
Алексеев, Вадим Звягинцев, Кле-
ментий Сычёв и Алексей Корнев. 
В тренерском штабе — Игорь Ягу-
пов и член ЦК КПРФ Константин 
Чернышов. Это слаженный, бое-
вой коллектив, на счету которого 
много интересных игр и ярких 
побед. В преддверии Еврокубка 
на Балканах команда усилилась 
международными гроссмейстера-
ми Александром Грищуком и Вла-
димиром Малаховым.

Зампред ЦК КПРФ поблагода-
рил тренерский штаб и всю ко-
манду за результативное выступ-
ление в Северной Македонии 
и пожелал им новых успехов и 
побед.

Пресс-служба ЦК КПРФ
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Все мы видим, как сумрач-
но настроен наш Дальний 
Восток. Есть отчего.

Не исключение и Амурская 
область.

С Дальнего Востока и из Си-
бири, кстати, больше всего в эти 
дни писем с просьбой дальше за-
щищать людей, ощущающих себя 
брошенными.

Для меня формула защиты — 
соединение депутатских возмож-
ностей с оглаской того кошмара, 
о котором мне пишут.

Ерофей Павлович — посёлок 
в Амурской области на Трансси-
бирской магистрали.

Я давно о нём рассказываю, и 
рад, что только что там удалось 
добиться изменений к лучшему.

Выборы прошли, и страну на-
крывает четвертая волна COVID-
19. Статистику «отпустили»?

То, чего я требовал в запро-
сах, статьях, эфире.

Три медика, приехавшие на 
работу в Ерофей Павлович, на-
конец-то получили жильё. В одну 
квартиру заселился педиатр, в 
две других — фельдшеры.

Для посёлка эта новость 
буквально означает спасение  
жизней.

Оказывается, если надавить, 
всё возможно. Но как долго и как 
нагло издеваются над людьми!

Началось всё с того, что им, 
измученным отсутствием меди-
цины, сообщили: «Обслужива-
ние вызовов по скорой помощи 
будет выполняться по графику». 
По чётным дням скорой не жди-
те. Если вам поплохело не по 
графику, значит, просто не по-
везло. Минимум три часа по без-
дорожью. И не факт, что вообще 
кто-то приедет.

Люди попросили о видео- 
встрече, которую попыталось сор-
вать начальство. Стали всех за-
пугивать, сказали, что собраться 
в больнице и пообщаться в зуме 
с депутатом — это несанкциони-
рованный митинг. Потом пустили 
слух, что встреча отменяется. И 
всё-таки люди собрались.

Ерофеевцы говорили мне с 

отчаяньем, что ближайшие спе-
циалисты в Благовещенске или 
Чите, а это без малого 1000 ки-
лометров, почти сутки езды на 
поезде, на который не всегда 
есть билет. А теперь и скорой не 
дождёшься.

— Люди умирают, — рассказал 
житель посёлка Сергей Кожев-
ников. — И уже ни один человек 
умер просто по дороге. Человек 
шесть за недавнее время — это 
точно! Лена Шрайнер умерла. 
Повезли с инсультом, умерла в 
дороге. Ей 50 лет было.

— Отсутствие скорой — это 
один из пунктов деградации на-
шего населённого пункта, — под-
хватила ерофеевка Елена Гор-
ковенко. — У нас вообще врачей 
нету здесь. У нас роддом был, у 

нас хирурги были отличные, всё 
разрушено. Амурская область 
спускает вниз все наши жалобы… 
Прямо от сердца к вам обраща-
емся за помощью.

Итак, после запросов и теле-
программы в посёлок зачастили 
чиновные комиссии. Ситуация 
кое в чём начала выправлять-
ся. Ну хоть врачи появились, и 
теперь даже жильё им куплено. 
Уже что-что.

Где же вы, чиновники, раньше 
были?

Впрочем, пример Ерофея Пав-
ловича доказывает: можно пре-
успеть в защите людей, если 
быть упрямым. Важнее всего 
самозащита, способность отста-
ивать себя последовательно и 
твёрдо, как жители этого амурс-
кого посёлка, которым, конечно, 
продолжу помогать.

И всем остальным, кто нужда-
ется в защите, тоже.

Надо ли утешаться подмогой 
Ерофею? А как быть с остальны-
ми посёлками и городами?

Можно услышать бодрые ра-
порты о том, что отток населе-
ния с Дальнего Востока будто бы 
снижается. Ещё в 2017 году пра-
вительством утверждена Концеп-
ция демографической политики 
Дальнего Востока.

Но реальность такова: в 
2020 году регионы ДФО поте-
ряли почти 25 тысяч человек, 
на четыре тысячи больше, чем 
в 2019-м. А какими окажутся 
потери по итогам 2021-го?

Или ещё один оптимистичный 
рапорт. Доля российских круп-
ных и средних предприятий, ра-
ботающих в убыток, снизилась 
по итогам первого полугодия 
2021 года до 28,8%, что явля-
ется минимумом за последние 
18 лет, следует из исследования 
FinExpertiza.

Наименьшая доля убыточных 
компаний отмечается в сфере 
оптовой и розничной торговли, 
сельском хозяйстве, обрабатыва-
ющих производствах. Сводки об-
надёживающие. Но вот и другие 
данные, основанные на недав-

них выкладках Росстата: каждое 
третье предприятие убыточно. 
Суммарная прибыль российс-
ких предприятий за один только 
2020-й сократилась вдвое. Полу-
чается — качели.

Или вот другие данные от 
специалистов. Индивидуальные 
предприниматели не справились 
с кризисом: в 2021 году их коли-
чество сокращается рекордными 
темпами. ИП исчезают практи-
чески по всей России. За семь 
месяцев 2021 года ликвидирова-
лись 576 000 ИП. Таким образом, 
общее количество ИП сократи-
лось на 130 000.

svpressa.ru 
Фото Дмитрия Феоктистова

В этом году исполнилось 
50 лет со дня открытия ме-
мориального комплекса 
«Брестская крепость-герой», 
который увековечил подвиг 
защитников Брестской кре-
пости в годы Великой Отечес-
твенной войны.

Создал мемориальный комп-
лекс авторский коллектив в со-
ставе скульпторов А. Бембеля, 
В. Бобыля, художников-архи-
текторов В.Короля, В.Волчека и 
Г.Сысоева, архитекторов В. За-
нковича, О. Стаховича, Ю. Ка-
закова. Возглавлял творческий 
коллектив лауреат Ленинской и 
двух Государственных премий 
СССР, народный художник СССР, 
скульптор А. Кибальников.

Торжественное открытие 
комплекса состоялось 25 сен-
тября 1971 года. В мероприя-
тии приняли участие более 600 
ветеранов — участников оборо-
нительных боев за крепость и 
Брест. Среди почетных гостей 
был писатель Сергей Смирнов, 
более 10 лет своей жизни пос-
вятивший поискам защитников 
крепости. За книгу «Брестская 
крепость» он был удостоен Ле-
нинской премии.

Мемориальный комплекс 
«Брестская крепость-герой» как 
единый архитектурно-художест-
венный ансамбль включает пост-
ройки середины XIX века, руины, 
оставленные войной, произведе-
ния монументальной архитектуры 
и скульптуры. Каждый компози-
ционный элемент ансамбля несет 
большую смысловую нагрузку и 
оказывает сильное эмоциональ-
ное воздействие. Мемориальный 
комплекс внесен в Государствен-

ный список историко-культурных 
ценностей Республики Беларусь 
с категорией «1».

Главный вход в мемори-
альный комплекс представля-
ет собой врезанный в вал желе-
зобетонный параллелепипед с 
высеченной в нем пятиконечной 
звездой. На фоне раздаются зву-
ки бомбежки и стрельбы.

Композиционным цент-
ром ансамбля является глав-
ный монумент «Мужество» 
— обобщенный образ воина-по-
бедителя и знамени. Это огром-

ная по своим размерам скульпту-
ра, состоящая из 200 частей. На 
тыльной стороне можно увидеть 
горельефы, рассказывающие о 
некоторых эпизодах героичес-
кой обороны. Неотъемлемой час-
тью всей композиции является 

штык-обелиск, символизирую-
щий победу над врагом, вечную 
славу героическим защитникам 
крепости. Это сложное инженер-
ное сооружение высотой 104,5 
м, которое видно из любой точки 
крепости.

Перед руинами бывшего инже-
нерного ведомства, в углублении, 
горит Вечный огонь. Недалеко от 
него — мемориальная площадка 
городов-героев Советского Сою-
за, открытая 9 мая 1985 г. Под 
гранитными плитами с изображе-
нием медали «Золотая Звезда» 
установлены капсулы с землей 
городов-героев.

В Цитадели, на левом берегу 
рукава реки Мухавец, располо-
жена скульптурная компози-
ция «Жажда» — фигура совет-
ского солдата, который, опираясь 
на пулемет, с каской в руке пол-
зет к воде. Одна из драматичес-
ких страниц обороны Брестской 
крепости — острая нехватка 
воды. Водопровод был выведен 
из строя в первый день войны, 
а лето в тот год стояло необык-
новенно жаркое. Клубы дыма, 
пороховой гари заполняли гори-
зонт. Почерневшие лица бойцов, 

запекшиеся от жажды губы сви-
детельствовали о неимоверных 
страданиях людей. Подступы 
к воде обстреливались, ночью 
берега освещали прожекторы. 
Много бойцов и командиров по-
гибли, пытаясь добыть драго-
ценные капли. После войны на 
берегах рек находили пробитые 
каски, фляжки, кружки и останки 
погибших. Создатели мемориала, 
зная об этой трагедии, решили 
рассказать о ней, используя мас-
терство скульптора.

В восточной части Цитадели, 
к юго-востоку от музея обороны, 
сохранились фрагменты одного 
из последних каменных зданий 
старого Брест-Литовска, разру-
шенного местами до уровня фун-
дамента. От руин Белого дворца 
начинается площадь Церемо-
ниалов, которая вмещает 25—30 
тыс. человек. В центре архитек-
турного ансамбля — трехъярус-
ный колумбарий, где захоронены 

останки защитников крепости и 
членов их семей.

22 июня 2011 года была тор-
жественно открыта скульптур-
ная композиция «Героям 
границы, женщинам и детям 
мужеством своим в бессмер-
тие шагнувшим». Площадкой 
для скульптуры выбрано место 
у Тереспольских ворот, где под 
командованием начальника 9-й 

погранзаставы лейтенанта А.М. 
Кижеватова стояли насмерть пог-
раничники.

На территории мемориального 
комплекса «Брестская крепость-
герой» звучит песня Александра 
Александрова «Священная вой-
на» и правительственное сооб-
щение о нападении на Советский 
Союз войск немецко-фашистской 
Германии. В вечернее время 
включается декоративная под-
светка, которая вместе с музы-
кально-звуковым оформлением 
усиливает эмоциональное воз-
действие мемориала.

12 января 2021 года президент 
Республики Беларусь Александр 
Григорьевич Лукашенко вручил 
Диплом лауреата специальной 
премии Президента Республики 
Беларусь деятелям культуры и 
искусства коллективу мемори-
ального комплекса «Брестская 
крепость-герой» за значитель-
ный вклад в сохранение истори-

ческой правды о Великой Оте-
чественной войне, реализацию 
проекта Союзного государства 
«Капитальный ремонт, реставра-
ция и музеефикация сооружений 
Брестской крепости в мемори-
альном комплексе «Брестская 
крепость-герой» (2018—2020).

Мемориальный комплекс 
«Брестская крепость-герой» 
удостоен ордена Франциска Ско-
рины. Соответствующий указ 
глава государства подписал 22 
сентября 2021 года. Государс-
твенное учреждение отмечено 
наградой за значительные дости-
жения в сохранении историчес-
кого наследия, увековечивании 
памяти участников Великой Оте-
чественной войны, патриотичес-
ком воспитании детей и молоде-
жи, а также в связи с 50-летием 
со дня основания мемориального 
комплекса.

В честь 50-летия мемориаль-
ного комплекса «Брестская кре-
пость-герой» в Брестской облас-
ти организовали тематический 
фотокроссинг.

www.belta.by 

«Красные» гроссмейстеры
Команда «КПРФ» по шахматам успешно выступила  
на Кубке Европы, заняв четв№ертое место среди 38 команд

мемориальному комплексу  
«брестская крепость–герой» — 50 лет

страницы истории

С юбилеем!
Виктору Ивановичу ШВИДКО — 80 лет!

Родился 28 сентября 1941 года.  
В стране третий месяц бушевала  
Великая Отечественная война. В три 
годика он остался сиротой, война за-
брала и отца, и мать. Партия во главе 
со Сталиным позаботилась о сиротах 
— создала для них детские дома, су-
воровские и нахимовские училища.

После детдома Виктор был отправ-
лен в училище механизации сельского 
хозяйства. Отрабатывал долг Родине 
на целине, где в 19 лет получил свою 
первую награду. Из армии вернулся 
тоже с наградой. Служил по Уставу, 
завоевал честь и славу. 

В свои 80 лет Виктор Иванович лег-
ко подтягивается на турнике 10 раз, 
может отжаться 50 раз, физзарядкой занимается с самого де-
тства. «Нас к ней приучили воспитатели-фронтовики. Я ни  разу 
не болел», — говорит В.И. Швидко. 

В КПРФ Виктор Иванович всего 13 лет, срок небольшой, но 
дел сделано много. Он не пропустил ни одного пикета, митинга, 
где читал свои стихи, критикуя нынешнюю власть. «75 лет, как 
мы живем без войны, но живем, как африканцы. Детских домов 
стало больше, чем их было в войну. Вот оно — чуткое руководс-
тво правительства и главы государства. Наша цель — вернуть 
путь к социализму, вернуть богатства народу».

Коллектив Ленинского райкома КПРФ горячо поздравил Вик-
тора Ивановича с восьмидесятилетием, пожелал ему крепкого 
здоровья, семейного счастья и долголетия!

*    *    *
Уважаемый Виктор Иванович!
Редакция газеты «Коммунист — век XX—XXI» присоединяет-

ся ко всем поздравлениям, которые вы получили в день своего 
юбилея. Здоровья Вам, активности и новых страниц в Вашем 
поэтическом творчестве!

Формула защиты
Писатель, депутат фракции КПРФ  
в Госдуме Сергей Шаргунов — 
о выживании дальневосточников

Работа депутата

Главный вход

Монумент «Мужество» 

«Герои границы»


